

Bendecidos mediante SU GRACIA

Tema: Las bendiciones de Dios.

11
DE JUNIO

DECIMOPRIMER SÁBADO



Objetivo:

Lograr que la iglesia se fortalezca y crea en las promesas de Dios.



Resultado:

Una creciente fe y confianza en Dios.



Proyecto misionero de las clases:

«Confiar en Dios».



Énfasis del Nuevo Horizonte:

Discipulado.



Celebramos:

Día del énfasis del Ministerio de la Mujer.

Al director:

Este programa se realizará con una plataforma tradicional, el misionero y el *Nuevo Horizonte* pueden entrar y salir.

Sugerencias:

- ✓ Regale *souvenirs* con versículos bíblicos que hablen de las bendiciones.
- ✓ Prepare carteles que destaquen las cualidades de José.
- ✓ Entregar a cada hermano un recuento de los puntos más importantes del programa, para meditar en su hogar e intercambiar ideas en el horario del culto familiar.
- ✓ Invitar un artista o poeta para varias intervenciones durante el programa.
- ✓ Si no cuentan con muchas personas para participar pueden hacerlo entre dos personas, a forma de monólogos.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura:

Introducción

Hoy hablaremos de Tamar, su historia se encuentra en Génesis 38. Ser viuda para Tamar significaba no tener protección ni social ni económica, porque ya no estaba bajo el cuidado de su padre o de sus hermanos, viviendo en condición de desamparo y marginalidad. Así que necesitaba desesperadamente tener hijos y lo que llamaría una vida digna. Pero Judá estaba decidido a no cumplir su palabra de entregar a Sela. ¿Cuáles razones tendría? ¿Será que entendía que la muerte de Er y Onán no era culpa de ellos mismos por ser malvados y crueles, sino de Tamar? Esa irresponsabilidad cambió el curso de la historia y, a pesar del engaño, Dios, al igual que en la historia de José, transformó el pecado en bendición.

Cuando estudiamos las genealogías en la Biblia, notamos que se usan solo los nombres de hombres, se habla de engendrar y no de parir. Así que para un judío era normal encontrar que un libro iniciara con una genealogía, lo difícil era encontrar algún nombre de mujer en ella. Cuando leemos el libro de Mateo, no solo encontramos una, sino cuatro mujeres, que no alegrarían para nada la vista de un lector judío. Entre ellas se encuentra Tamar; gentil y mujer y detrás de ella una historia que muchos podrían considerar infame, pero que la hizo pertenecer al linaje más importante que haya habido sobre la tierra, el de Jesús nuestro Salvador.

Himno

Tamar, al ver que su suegro no pensaba honrar su palabra, tuvo que recurrir a un ardid poco convencional: vestirse de prostituta para engañar a su suegro. Al quedar embarazada y llegar a los oídos de Judá esta noticia, sintió que al fin podía liberarse definitivamente de Tamar, aunque él había faltado a la ley del levirato, él si pensaba cumplir con la parte que ordenada que ella fuera quemada. Gran sorpresa se llevó Judá cuando Tamar logró presentar las pruebas que lo comprometían como padre de esas criaturas, más allá de toda duda razonable. Al ver su llamado y su vara y cordón, no pudo más que expresar: «Más justa es ella que yo». Pongámonos de pie y cantemos el himno 172: *Promesa dulce*.

Lectura bíblica

No se puede justificar el actuar de Tamar, pero sí entender las razones que la llevaron a tal decisión. Las personas vivían en tribus, la mujer abandonaba el grupo paterno y se unía al clan de su esposo. La mujer aportaba su fuerza de trabajo, el cuidado del hogar y sobre todo la reproducción, especialmente cuando tenía hijos varones que daban continuidad al linaje. Si enviudaban, podían recibir la protección a través de sus hijos, gracias a la familia a la que formaban parte. Cuando enviudaban sin haber tenido hijos perdían dicha protección, y aunque el relato nos dice que Tamar volvió a su casa, sabemos que la recibieron, pensando que iba muy pronto a ser redimida. Era volverse a casar con el cuñado lo que le permitía el reingreso a la familia, para poder aportar hijos y recibir la continuidad del apoyo familiar. Leamos lo que nos dice la Biblia en Mateo 1: 16.

Oración

Al Tamar dar a luz, recordamos un poco a la historia del nacimiento de Jacob y Esaú, Zara fue quien sacó su mano primero y fue marcado por la partera, pero al entrar de nuevo la mano, quien salió fue Fares, quien, como su abuelo Jacob, ocupó el primer lugar en importancia, fue quien recibió la bendición y en el linaje de Jesús se menciona como antepasado de David. Ahí confirmamos como todo este entramado se convierte en bendición para Tamar. Oremos, para que, a pesar de nuestros errores o sufrimientos provocados por otros, Dios torne las malas decisiones de otros en bendición para nosotros.

Bienvenida

Tamar tuvo que luchar para establecerse, para no quedarse condenada a la vida que injustamente le había sido impuesta. Luchó por sus derechos para no convertirse en una viuda sin hijos, garantizó su supervivencia y su descendencia y la línea que traería personajes reconocidos de la historia bíblica y al Salvador del mundo. Marisol

Mena expone: «Ella juega un rol crítico dentro de la narrativa. Pero en todo el entramado de su vida hay un Dios que se revela en el silencio. Es necesario hacer silencio para escucharlo y oírlo: es un Dios que toma partido por la parte más vulnerable. Tamar nos anuncia a un Dios respetuoso de la actividad humana, que está de parte de las víctimas sin paternalismo».

Si te sientes abandonada a tu suerte, Dios te dice hoy: «Yo estoy contigo, siempre eres bienvenido a mi casa de adoración, siempre estaré presto a ayudarte y nunca te desampararé». Escuchemos música de adoración a Dios.

(Entran varias intervenciones musicales o poesías).

Panorama global

Proyecto misionero: «Confiar en Dios».

En la clase, dialoguen sobre la pregunta que está al final del estudio del jueves. ¿Cómo aprendemos a confiar en Dios cuando las cosas no nos salen tan bien como finalmente ocurrió con José?

Luego de dialogar sobre la confianza en Dios, piensen como clase en alguna actividad que puedan realizar en su comunidad para que ellos también aprendan a confiar en Dios. En un mundo con tantas dificultades como el que vivimos hoy. ¿Cómo podemos hacer para no perder la fe?

(Puede entregar este listado a cada clase para que hagan su elección).

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

Tamar luchó por su reivindicación, mientras su hijo, Fares, al nacer luchó por su bendición. Los cristianos debemos luchar por nuestra bendición, por preservar nuestra primogenitura ante el Padre celestial, para ser líderes dondequiera estemos, para abrir brechas, para no rendirnos ante el fracaso, para no quedar derrotados; cuando Dios dirige nuestro andar la victoria está asegurada, podemos ser derribados, pero no destruidos, ya que tenemos un Dios que pelea por nosotros, que nos da la victoria ante la adversidad, ante el pecado, ante la angustia. El cristiano nació para avanzar; no importa los obstáculos, Dios cumple su propósito en nosotros. Recordemos el informe de los doce espías de Israel, cuando ellos se sentían como langostas frente a esos gigantes, habían olvidado que para Dios los gigantes son langostas, somos hijos del Todopoderoso.

Un mensaje especial nos ha llegado desde _____ y lo envía _____.

Nuevo Horizonte

Una lección que podemos aprender de esta historia es esta: Así como Dios salvó a Tamar mediante su gracia, y transformó el mal en bien, también salvará a su pueblo mediante la cruz de Jesús. Y, en el caso de José, convertirá los problemas de José en la salvación de Jacob y sus hijos.

El *Nuevo Horizonte* de hoy nos dice...

División en clases

Informe secretarial

El capítulo 38 de Génesis parece interrumpir una historia de mayor jerarquía, la de José, pero en ambas historias hay un paralelismo. Ambas relatan el carácter de los hijos de Jacob y en ambas historias, Dios transforma un acto cruel e inhumano en una bendición. Cuando la injusticia alcanzó a José y fue separado de su familia y vendido como esclavo a Potifar, Dios lo prosperó y puso su gracia en él, cuando el mal se hizo presente con la falsa acusación en su contra y fue a parar a la cárcel, su presencia siempre lo acompañó, su testimonio siempre habló por él. Cuando descifró los sueños del coopero y el panadero, era el inicio de la profecía del primer sueño que Dios le había dado. Cuando fue al palacio, la bendición de Dios lo acompañaba, fue allí donde Dios lo transformó en príncipe de Egipto, con el gran propósito de preservar a su pueblo para salvación. Debemos creerle a Dios.

Director del programa

«Mientras era pastorcillo y cuidaba los rebaños de su padre, la vida pura y sencilla de José habida favorecido el desarrollo de las facultades físicas y mentales. Por la comunión con Dios mediante la naturaleza, y el estudio de las grandes verdades transmitidas de padre a hijo, como cometido sagrado, obtuvo fuerza mental y firmeza de principios.

»Cuando se produjo la crisis de su vida, durante el viaje terrible que hizo desde el hogar de su niñez, situado en Canaán, hasta la esclavitud que lo esperaba en Egipto, al contemplar por última vez las colinas que ocultaban las tiendas de su parentela, José recordó al Dios de su padre. Recordó las lecciones aprendidas en su niñez y su alma se conmovió cuando hizo la resolución de ser fiel, y conducirse siempre como corresponde a un súbdito del Rey del cielo» (*La educación*, pp. 51-52).

Quedemos divididos en clases con esta música especial.

Clausura del programa

[Uno o varios representantes de la Directiva de Escuela Sabática o el encargado de las publicaciones]

Club de Lectura: La verdad es que la sana lectura es una inversión de tiempo que ofrece grandes dividendos. Estamos emocionados porque ya estamos en el **capítulo 11** del libro *¿Creación con Creador o ciega evolución?* Esta semana sabremos a qué se debe la preponderancia del evolucionismo y por qué esto nos lleva al abandono de la revelación bíblica. Conoceremos la Verdad y ella nos hará libres.

Esta semana vamos a leer y comentar el **capítulo 11**.

Conclusión

La Biblia está llena de historias del triunfo frente a la adversidad, lo podemos ver en las historias de Ruth, en la de Esther, Job y Daniel y muchos más. Son historias que están ahí para animarnos, darnos fe y aliento. El rechazo y el abandono sirven para dar fortaleza. Dios nos va preparando para experiencias mayores; como José aprendemos a hacerle resistencia al pecado, a vencer las tentaciones. Que se lea en nuestra vida como en la de José: Dios estaba con José y hacía que todo lo que él tocara fuera prosperado. Es en las tribulaciones cuando aprendemos humildad.

Himno final: Himno 508: *Contendamos siempre por nuestra fe.*

Oración final.